
今年5月，厦门产权交易中心成立了全国首个农业
碳汇交易平台。全国首批农业碳票发证暨农业碳汇交
易签约仪式在同安区莲花镇高山党校初心使命馆举行。

两年前，黄茜成为厦门产权交易中心副总经理，今
年5月，在他们单位主要负责人连炜的指导下，她和团
队成功创立全国首个农业碳汇交易平台，不断开拓农
业碳汇交易新载体和应用场景，促成更多农碳交易项
目，让厦门农业成为全国亮点。在厦门市2022年“中国
农民丰收节”活动上，黄茜被评为“新时代农人”。

口述：黄茜 整理：本报记者 柯笛

边学边做 完成碳汇交易新实践

带领团队 深入一线探索新领域
两年时间，从碳汇交易的

门外汉，成长为配合开展农业
碳汇交易的开拓者，我没有经
验可以借鉴，唯有凭着一股闯
劲，深入一线不断积累、成长。
从今年5月全国首个农业碳汇
交易平台创立至今，我基本每
周都会前往同安和翔安的农
村，开发调研农业碳汇新载体，
并联合驻村工作队不断普及知
识，用闽南话将案例和经验转
化为老百姓能听得懂的“碳语
言”，解释如何“把空气变黄金”。

半年多时间，我们率先运用
数字人民币开展个人农业碳汇
交易，开启了全国首创的“农业
碳汇+数字人民币+乡村振兴”
新机制；举办全国首个农业碳汇
大学堂，实现“送碳汇知识上山、
送绿色交易下乡”……至今，农

业碳汇交易平台发放并交易的
农业碳汇已经突破了10万吨，
用实际行动推动国家碳达峰、碳
中和战略与乡村振兴工作融合
发展。

从提出设想到成功落地，
农业碳汇交易各项工作的逐步
推进，给了我们很大鼓舞。未
来，依托厦门产权交易中心农
业碳汇交易平台，我们将继续
不断开拓新的碳汇交易载体与
应用场景，不断丰富农业碳汇
种类，促成更多农碳交易项目，
把军营村、白交祠村的成功经
验复制到我市乃至周边城市乡
村集体经济组织，打造“农碳交
易+乡村振兴”的厦门样板，为
贯彻落实党中央、国务院提出
的建立健全生态产品价值实现
机制“碳”索出一条新路径。

当我告诉别人，农业碳汇
交易平台可以帮助农民卖“空
气”、推动农业“碳票”变“钞票”
时，很多人会面露惊讶的表情，
感到不解。对于这份不解，我
倒是特别理解——其实就在两
年前，我刚刚踏足碳汇交易领
域时，也是一个“小白”。在农
业生产过程中，通过农业种植、
植被恢复等措施，吸收大气中
的温室气体，从而减少其在大
气中的浓度，这一过程、活动或
机制被称为农业碳汇。

2020年9月，我进入厦门
产权交易中心，分管农业碳汇交
易、农村产权流转交易、体育资
源交易、知识产权交易、水权交
易等工作。从招商工作跨入碳
汇交易行业，我来到一片陌生的
工作领域，中心主要负责人连炜
成为我业务工作的引路人，给予
我很大的帮助。他不仅在专业

知识上成为我的坚强后盾，还给
了我足够灵活的施展空间，我边
学边做，终于闯出了一番作为。

从去年开始酝酿的碳汇交
易工作，在今年进入井喷式的
收获期：今年5月，建立全国首
个农业碳汇交易平台，举行了
全国首批农业碳票发证暨农业
碳汇交易签约仪式，通过提供
开发、测算、交易、登记农业碳
汇等一站式服务，促成厦门银
鹭食品集团成功购买农业茶园
碳汇3357吨，用以抵消其日常
生产经营活动中所产生的部分
碳排放。

我想，此次农业茶园碳汇
交易的成功，不仅为军营村及
白交祠村的村集体增加收入，
更为村民开辟出了一条碳汇致
富新道路，这是“绿水青山就是
金山银山”的一次生动实践。

黄茜在高山农业碳汇大讲堂上授课。(受访者 供图)
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厦门轨道交通6号线集美
至同安段工程开工建设，
这是我市深入同安城区的
首条地铁线路。建成后，
可让同安老城30分钟进
岛的美好愿景变为现实。

2022年全国“诚信兴商宣
传月”6月16日在湖里万
达广场举行启动仪式，拉
开第十八个全国诚信兴
商宣传月活动的帷幕。
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厦门港跨境电商海运快
捷通道正式启动，有助于
跨境电商企业和制造企
业以更高的效率、更低的
成本“走出去”，对促进厦
门跨境电商做强做大具
有重要意义。

“龙腾虎跃”2022海峡两
岸赛龙舟活动于2022年
6月2日至3日在集美龙
舟池举行。赛龙舟作为
一项历史悠久的中国传
统民俗活动，在海峡两岸
都深受广大百姓喜爱。
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6月2日—5日，2022海峡
西岸汽车博览会在厦门国
际会展中心举办，标志着
暂停已久的厦门会展业按
下了“重启键”。
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“乘鹭岛文明直通车 创
全国文明典范城”文明直
通车启动仪式在厦门五
一广场举行，为推动全国
文明典范城市创建凝聚
更加强大的合力。
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厦门专属普惠型商业补
充医疗保险“惠厦保”上
线。“惠厦保”与厦门基本
医疗保险有效衔接和互
补，具有门槛低、覆盖人
群广等特性。

厦门市贸促会新增4个海
外联络处，全球“朋友圈”
再扩大。至此，厦门市贸
促会海外联络处总数达
50个，遍布全球44个国
家和地区。
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厦门市启动部署五大专
项整治行动，分别是市容
市貌专项整治行动，交通
秩序专项整治行动，市场
秩序专项整治行动，公共
设施专项整治行动，村镇
环境专项整治行动。

厦门产权交易中心成立了
全国首个农业碳汇交易平
台。全国首批农业碳票发
证暨农业碳汇交易签约仪
式在同安区莲花镇高山党
校初心使命馆举行。
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市政府印发《关于加快推
进厦门科学城建设的若干
措施》，强调加快建设“科、
产、城、人、用”高度融合的
一流科学城，全面建设高
素质创新名城。
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党中央、国务院授予厦门
市公安局思明分局莲前
派出所“全国模范公安单
位”称号。这也是目前厦
门市公安局荣获的最高
等级集体荣誉。
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2022年，我市会展业努力克服不利影响，实现
快速复苏。从6月成为今年全国首批重启会展活动
城市，到展览数量在前11个月名列全国第三、展览
面积名列全国第七。

厦门宸途会展服务有限公司负责人饶志波从小生
长在一个展览制作搭建的大家庭里，年纪不大，干这行
却已经超过十年。饶志波在参与展会搭建服务的过程
中，看到了厦门会展业欣欣向荣的韧性和活力，也非常
直观地感受到其中的不易。

我是会展行业的老人，也是
会展行业的新人。说是老人，是
因为我出生在一个会展行业的
大家庭里，我的父亲、哥哥、堂
哥、表哥等都从事与会展相关的
工作。在别的小孩还在玩玩具
枪的年龄，我更熟悉的是钉枪，
在别的小朋友兴致勃勃画画的
时候，我随手拿起的都是一张张
效果图、施工图，每天耳濡目染
的一切也是与会展行业相关的
事物。

我主修展览设计，之前在
其他会展公司学习实践过，对
整个展览业务板块较感兴趣，
也见证了厦门会展业由弱到
强、冲破疫情阴霾走向复苏的
历程。

前几天刚落幕的第 29届
中国国际广告节，我参与了从
前期业务对接、图纸审核完善、
整体结构拆分，到物料下单、板

材开料，再到展会现场人员组
织搭建等几乎全过程。在这个
过程中，厦门会展人所展现出
来的坚定信心、努力坚持让我
深受触动。

开展前几天，主体结构材
料、道具等大小物料陆续进场，
大家在各种细节上格外的注
意。“再难我们都走过来了，新
的机遇就在前方！”一位策展团
队的老朋友这样说。从起初单
纯的粗糙木结构板墙，到日臻
完善、声光电为一体的多彩灵
动展台，让我充满了成就感，光
鲜的展位背后，是不同工种的
搭建工人们几百个小时的辛苦
付出。

对客户、对主办、对工人、
对物料、对采购，一次次的精益
求精，一次次事无巨细的对接，
才有了一个个展台的完美呈
现，一场场展会的圆满举办。

口述：饶志波 整理：本报记者 吴君宁

耳濡目染 长大成了会展人

积蓄力量 会展业逆势上扬
严格来说，今年厦门能办

展的时间不到4个月，甚至比去
年少了2个月，却在前11个月
举办了超过100场展览，这样
的成绩来之不易。

自6月海西汽博会打响重
启“第一枪”后，11月再度迎来
了展会高峰期。这个月，我们密
集服务了十多个展会，包括中国
（厦门）国际跨境电商展览会、
金健健康产业贸易博览会、厦
门中医药健康产业博览会等，
感觉到了久违的忙碌和喜悦。

会展业逆势上扬，离不开
引导与扶持。我市作为国内较
早布局和发展会展业的城市，
已经形成一套高效有序的保障

服务机制和一条坚实完善的会
展产业链。会展有关部门通过
政策的延续和完善，进一步优
化办展环境，为我们会展企业
纾困减负，抢抓窗口期，助力会
展业恢复发展。

业内预计会展业将在明年
迎来新发展。目前这个阶段，
也是整个会议展览行业自我蓄
能的一个阶段。作为新一代会
展人，我们应当坚定信心、保持
定力、积蓄力量、扬帆起航，修炼
自己的内功，等待时机的到来。
在人才储备、项目储备，以及数
字化的学习改造等方面厚积薄
发。一旦时间窗口打开以后，我
们将迎来会展行业的繁荣兴旺。

饶志波正在忙着布展。（受访者 供图）
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